
本报讯（融媒记者 徐敏） 3 月 13

日，市委副书记、市长胡勇春主持召开

市十八届政府第二十八次常务会议。

会议传达学习了习近平总书记在

十四届全国人大一次会议上发表的重

要讲话精神。会议指出，习近平总书记

在十四届全国人大一次会议上的讲话，

对全面建成社会主义现代化强国，全面

推进中华民族伟大复兴，进行了高屋建

瓴的部署。要统一思想认识，切实把思

想和行动统一到习近平总书记重要讲

话精神上来；扛牢政治责任，在全面学

习、全面把握、全面落实上下功夫，不折

不扣推动党中央和省市决策部署在我

市落地见效；狠抓工作推进，坚持以人

民为中心的发展思想，坚持稳中求进工

作总基调，大力拼经济抓发展，把世界

五金之都的蓝图变成美好现实。

会议集体学习了《中华人民共和国

反电信网络诈骗法》。会议指出，实施

电信网络诈骗防范治理工程是我市今

年十大民生实事之一。要提高政治站

位，系统推进打击治理各项工作，守住

群众“钱袋子”；要加大宣传力度，与时

俱进开展精准宣传，提高防骗“免疫

力”；要提升防范水平，坚持齐抓共管，

加强协同配合，织密反诈“防护网”。

会议审议并原则通过了《永康打造

世 界 五 金 之 都 发 展 规 划（2022—

2025）》。会议指出，《永康打造世界五

金之都发展规划（2022—2025）》是我市

高质量建设“世界五金之都 品质活力

永康”的战略主线。要坚持高站位高标

准，锚定“世界级五金产业集群”目标，

列好时间表、画好路线图，全面构建世

界五金之都的“四梁八柱”。

会议审议并原则通过了《浙江大学

—永康智能农机装备联合研究中心合

作协议》。会议指出，联合研究中心既

是政府搭台、企业唱戏，推动科技创新

的有效载体，也是现代农机装备技术创

新中心实体化运作的关键支撑。要完

善工作机制，进一步细化合作领域的合

作方式，充分发挥双方优势，在更高层

次上开展全面、长期、稳定的合作。要

加强组织协调，进一步压紧压实责任，

主动靠前服务，做好资金、要素、政策保

障，为推进双方全面合作创造更好的环

境。要推动成果转化，进一步推进产学

研合作发展，多管齐下筑巢引凤，让更

多科技成果就地转化，为永康高质量发

展作出更大贡献。

会议还审议了《行政规范性文件保

留目录》《行政规范性文件废止目录》

《2023 年度电子政务项目计划》等议

题。

市十八届政府召开第二十八次常务会议

（上接 1 版）赵 乐 际 说 ，我 们 要 发

展全过程人民民主，保证人民依法实

行民主选举、民主协商、民主决策、民

主管理、民主监督。健全保证宪法全

面实施的制度体系，不断提高宪法实

施和监督水平。深入推进科学立法、

民主立法、依法立法，使法律体系更

加科学完备、统一权威。实行正确监

督、有效监督、依法监督，保证宪法法

律 全 面 有 效 实 施 。 充 分 发 挥 代 表 来

自人民、扎根人民的特点优势，当好

党 和 国 家 联 系 人 民 群 众 的 桥 梁 。 全

面加强人大及其常委会自身建设，切

实 担 当 起 新 时 代 新 征 程 赋 予 的 使 命

责任。

9 时 57 分，赵乐际宣布：中华人民

共和国第十四届全国人民代表大会第

一次会议闭幕。大会在雄壮的国歌声

中结束。

在主席台就座的还有：马兴瑞、王

毅、尹力、石泰峰、刘国中、李干杰、李

书磊、何卫东、何立峰、张又侠、张国

清、陈文清、陈吉宁、陈敏尔、袁家军、

黄坤明、刘金国、王小洪、李尚福、吴政

隆、谌贻琴、秦刚、张军、应勇、胡春华、

沈跃跃、王勇、周强、帕巴拉·格列朗

杰、何厚铧、梁振英、巴特尔、苏辉、邵

鸿、高云龙、陈武、穆虹、咸辉、王东峰、

姜信治、蒋作君、何报翔、王光谦、秦博

勇、朱永新、杨震和许其亮、孙春兰、王

晨、刘鹤、杨晓渡、曹建明、张春贤、吉

炳轩、艾力更·依明巴海、万鄂湘、陈

竺、白玛赤林、魏凤和、赵克志、张庆

黎、刘奇葆、万钢、卢展工、马飚、夏宝

龙、杨传堂、李斌、汪永清、辜胜阻、刘

新成，中央军委委员刘振立、苗华、张

升民等。

香港特别行政区行政长官李家超、

澳门特别行政区行政长官贺一诚列席

会议并在主席台就座。

中央和国家机关有关部门、解放军

有关单位和武警部队、各人民团体有关

负责人列席或旁听了大会。

外国驻华使节旁听了大会。

13 日下午，习近平等党和国家领导

人在人民大会堂会见了出席十四届全

国人大一次会议的全体代表，同他们合

影留念。

十四届全国人大一次会议在京闭幕

（上接 2 版）就乡村振兴来讲，下一

步在具体工作中，我感到要突出三个关

键词：一是全面。不光是发展经济，而

是要全面彰显乡村的经济价值、生态价

值、社会价值、文化价值。二是特色。

中国地域辽阔，“十里不同风、百里不同

俗”，要因地制宜，打造各具特色的乡村

风貌，保护和传承好地域文化、乡土文

化，不能千村一面。三是改革。要通过

深化农村改革来促进乡村振兴，广大农

民是乡村振兴的主体，必须充分调动他

们的积极性，要让他们积极参与改革，

并更好分享改革发展成果。

刚才你还提到粮食安全问题。我

国粮食产量连续8年超过1.3万亿斤，总

体上粮食安全是有保障的，我们将抓住

耕地和种子“两个要害”，不断提高粮食

生产能力。我这里特别想跟农民朋友

们说句话：政府所有支持粮食生产的政

策只增不减，鼓励大家多种粮，确保 14

亿多中国人的饭碗牢牢端在自己手中。

中阿卫视记者：当前，地缘政治摩

擦和去全球化加剧，中美关系紧张对

立，虽然中国一直强调坚定不移推进改

革开放，但外资外企依然难以安心经

营，有的开始考虑撤离。请问，中国的

对外开放政策会有变化吗？您如何看

待当前的中美关系及其改善前景？

李强：今年是中国改革开放 45 周

年，改革开放发展了中国，也影响了世

界。从我掌握的情况看，绝大多数外资

企业依然看好在华发展前景，去年，中

国实际使用外资1890多亿美元，创历史

新高，比三年前增加了近 500 亿美元。

这说明，中国依然是全球投资高地。

对外开放是我们的基本国策，无论

外部形势怎么变，我们都将坚定不移向

前推进。我这里特别想说一说中国国

际进口博览会，这是中国主动向世界开

放市场、共享发展机遇的重大举措，已

连续举办 5 届，即使在疫情之下也没有

中断，去年有 127 个国家和地区的 2800

多家企业参展。进博会的举办充分说

明，开放的中国大市场是各国企业发展

的大机遇。

今年，我们还将对接高标准国际经

贸规则，进一步扩大开放。中国开放的

大门会越开越大、环境会越来越好、服

务会越来越优。开放的中国欢迎大家

来投资兴业。

有关中美关系的具体问题，秦刚外

长在前几天的记者会上已经作了阐述，

我不再多作重复。当前重要的是，把习

近平主席同拜登总统去年 11 月份会晤

时达成的一系列重要共识，转化为实际

政策和具体行动。

我知道，这几年在美国国内有些人

在炒作两国“脱钩”的论调，有时还很

热，但我不知道到底有多少人能真正从

这种炒作中受益。据中方统计，去年，

中美贸易额近 7600 亿美元，创下历史

新高。中美两国经济你中有我、我中有

你，彼此都从对方的发展中受益。我去

年大部分时间是在上海工作，接触了不

少包括美资在内的外企高管，他们都告

诉我看好上海、看好中国，希望从合作

中实现共赢。这些都表明，中美可以合

作、也应该合作。中美合作大有可为。

围堵、打压对谁都没有好处。

新华社记者：新一届政府面临着艰

巨繁重的任务，各方面也寄予很高的期

许，这对于政府的履职能力、工作作风

都提出了新的要求。请问新一届政府

在加强自身建设方面有哪些考虑？

李强：确实，如你所说，新的使命任

务对我们提出了新的更高要求。我们

打算，以新一轮政府机构改革为契机，

切实加强政府自身建设，进一步转变职

能、提升效能、改进作风。突出抓四件

事：

一是大兴调查研究之风。最近党

中央已提出明确要求，国务院要带头认

真抓好落实。我长期在地方工作，有一

个很深的感受：坐在办公室碰到的都是

问题，深入基层看到的全是办法。高手

在民间。我们要推动各级干部多到一

线去，问需于民、问计于民，向人民群众

学习，真正帮助基层解决实际问题。特

别是长期在大机关工作的年轻同志，要

深入基层、心入基层，更多地接地气。

二是扎实推进依法行政。政府工

作必须在法律框架内进行，所有行政行

为都要于法有据。要进一步加强法治

政府建设，不断提高运用法治思维、法

治方式解决问题的能力。

三是提高创造性执行能力。各级

政府部门和公务人员，都要有服务意

识、发展意识，特别是在履行审批、管理

职能时，不能光踩刹车、不踩油门；不能

尽设路障、不设路标；凡事要多作“应不

应该办”的价值判断，不能简单地只作

“可不可以办”的技术判断。要坚决反

对一切形式主义、官僚主义，真正做有

创造力的执行者。

四是坚决守住廉洁底线。我们将

始终以严的标准、严的措施抓好廉洁政

府建设，对一切腐败行为一定要零容

忍。每一位政府工作人员都要自觉接

受监督，真正做到忠诚、干净、担当。

记者会在人民大会堂三楼金色大

厅举行，历时约 80 分钟，参加采访的中

外记者约500人。

李强总理出席记者会并回答中外记者提问
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